
Sitzung des Elternrats am 26.02.2025 

Anwesend: Monique Tischler, Angelika Ketelsen, Freya Reimer, Nicole Paulsteiner, 

Katharina Giese, Bettina Stenzel (Gast), Herr Eiberger 

Zeit: 19 Uhr – 21.25 Uhr Ort: Mensa Schule Rungwisch  

Protokollantin: Katharina Giese  

1. Organisatorisches:  

 

- Die Sitzung wird eröffnet und die Anwesenden begrüßt.  

- Das Protokoll der letzten Sitzung (13.11.2024) kann nicht verabschiedet 

werden, da es Herrn Eiberger nicht rechtzeitig vorlag.  

 

2. Bericht aus der Schule (Hr. Eiberger):  

 

 

- Heutiger Tag: Treffen mit der Schulsenatorin Frau Bekeris: Das 

Startchancenprogramm für Schulen mit dem Sozialindex 1 und 2 soll nach 

den Sommerferien auf alle Hamburger Schulen ausgeweitet werden; 

Schwerpunkt soll hier auf dem Sozialdienst liegen.  

Zur Erklärung des Startchancenprogramms:  

Zitat:  

„Das Programm wird in den kommenden zehn Jahren beginnend zum Schuljahr 2024/25 

deutschlandweit 4.000 Schulen mit einer sozioökonomisch benachteiligten Schülerschaft 

unterstützen. Damit werden eine Million benachteiligte Schülerinnen und Schüler gezielt beim 

Erwerb von Basiskompetenzen in Deutsch und Mathematik und in ihrer Persönlichkeitsentwicklung 

gefördert. Bund und Länder geben dazu pro Jahr jeweils eine Milliarde Euro für Investitionsmittel, 

für ein schulisches Chancenbudget und für mehr Personal in multiprofessionellen Teams. Hamburg 

erhält daraus zusätzlich 215 Millionen Euro während der zehn Jahre Programmlaufzeit, mit denen 

es zahlreiche bestehende Programme der Förderung benachteiligter Kinder ausweiten und neue 

Maßnahmen einführen kann.“  

Quelle: https://www.hamburg.de/politik-und-

verwaltung/behoerden/schulbehoerde/themen/23plus/pm-bsb-startchancen-965134 

- Neue Stelle Sonderpädagoge/in an der Schule Rungwisch zum Schuljahr 

2025/2026: Die Schule Rungwisch schreibt eine Stelle aus, die Aufgaben 

werden vor allem im Bereich des Elternkontakts liegen, da dieser stark 

zugenommen hat.  

- Pädagogische Jahrestagung: Die Pädagogische Jahrestagung zum Thema 

„Neue Bildungspläne“ wird am Dienstag, den 22.04.2025 stattfinden. Eine 

Notbetreuung wird angeboten. Die Abfrage dazu erfolgt nach den 

Frühjahrsferien.  

- Projektwoche: Projektwoche zum Thema Tanzen mit zwei Aufführungen 

am Freitag. Um ein Catering am Freitag sicherzustellen, wird um Elternhilfe 

gebeten. So kann die Projektwoche bei einem gemeinsamen 

Beisammensein ausklingen.  



- Schulfahrt: Die Schulfahrt wird am 18.06.2025 nach Tönning stattfinden.  

- Neue erste Klassen/Vorschulklassen: Zum Schuljahr 2025/2026 werden 

drei Erste Klassen eingeschult. Es ist noch unsicher, ob zwei oder drei 

Vorschulklassen eingeschult werden können, da nur 5 Räume zur 

Verfügung stehen. Sollten nur zwei Vorschulklassen eingeschult werden, 

reichen die Räume der Schule aus. Diese zwei Vorschulklassen wären 

allerdings belastet mit einem hohen Bedarf an sprachlicher Förderung. 

Sollte ein mobiles Klassenzimmer gestellt werden können, können drei 

Vorschulklassen eingeschult werden. Die Schule bevorzugt die 

Einschulung von drei Vorschulklassen. Die Entscheidung erfolgt nach den 

Märzferien.  

- Erzieher/innenstellen: Es können zusätzliche Erzieher/innen zum nächsten 

Schuljahr eingestellt werden, so dass voraussichtlich für jede 

Jahrgangsstufe jeweils 2 Erzieher/innen zuständig sein werden. 

- Personalsituation: Durch die Krankheitssituation war die Personalsituation 

zwischenzeitlich sehr angespannt. Diese Situationen wurden überstanden 

durch Mehrarbeit des Kollegiums und auch durch die Mithilfe der Eltern, 

die ihre Kinder früher aus dem Nachmittag/Vorschulunterricht abgeholt 

haben und die Betreuung selbst übernommen haben. Das Kollegium fängt 

Unterrichtsausfall weiterhin durch Mehrarbeit auf. Die Personalsituation ist 

weiterhin angespannt.  

- Ruhestand: Frau Dietrichkeit geht zum 30.06. in den Ruhestand. Es wäre 

schön, wenn ein gemeinsamer Abschied der Schulgemeinschaft 

organisiert werden kann. Der Elternrat möchte sich am Abschied 

beteiligen.  

- Englisches Theaterstück: Am 2.10.25 wird ein englisches Theaterstück an 

der Schule Rungwisch aufgeführt.  

- „Hamburg räumt auf“: Am 4.3.2025 werden die Kinder der Schule 

Rungwisch im Rahmen der Aktion „Hamburg räumt auf“ Müll auf dem 

Schulgelände und in benachbarten Bereichen sammeln.  

- Umstellung des Abrechnungssystem des Caterers: Der Caterer stellt das 

Abrechnungssystem um. Dies soll bereits nach Märzferien erfolgt sein.  

 

3. Bericht aus KER:  

 

- Die Anmeldezahlen der weiterführenden Schulen sind sehr hoch. 

- Allgemein hohe Anmeldezahlen an Grundschulen und weiterführenden 

Schulen. 

- Das Gymnasium Dörpsweg und das Albrecht-Thaer-Gymnasium haben ein 

Medienkonzept verabschiedet: Klassen 5 und 6 dürfen keine Handys am 

Vormittag nutzen. 

 

4. Bericht aus SCHUKO:  

 

- Stark ohne Mukkis: In Anbetracht der Umfrageergebnisse lehnt das 

Kollegium das Programm ab. Problematik: Das Programm ist sehr teuer 

und muss kontinuierlich auch von den Lehrer/innen umgesetzt werden. 

Personal- und unterrichtstechnisch ist dies schwierig umzusetzen.  



- Umfrage zum sozialen Miteinander: Der Vorstand des Elternrats (Frau 

Heinze/Frau Kokartis) hat in einem Treffen am 15.01.2025 mit Herrn 

Eiberger die Umfrageergebnisse gesichtet. Eine gemeinsame 

Interpretation der Ergebnisse konnte hier nicht erzielt werden. Herr 

Eiberger hat eine eigene Interpretation erstellt und der Vorstand des 

Elternrats hat ebenfalls eine eigene Interpretation erstellt, die mit den 

restlichen Elternratsmitgliedern teilweise abgestimmt wurde. 

Unstimmigkeiten im Elternrat gab es hinsichtlich des Betreffs des geteilten 

Elternbriefs. Der Elternbrief mit der Interpretation der Ergebnisse des 

Elternrats hat auch in Teilen des Kollegiums für Unmut und 

Rückfragen/Rücksprachen gesorgt.   

 

Beschluss des Elternrats: Das Projekt „Stark ohne Mukkis“ ist unter den 

gegebenen Umständen schwierig weiterzuverfolgen. Die letzte Umfrage 

muss aber ausgewertet werden und die Eltern über die laufende Arbeit im 

Bereich des sozialen Miteinanders informiert werden.  

Bitte: Sichtbarmachen/Teilen der Informationen hinsichtlich der laufenden 

Projekte und der Arbeit der Schule im Bereich des sozialen Miteinanders 

an der Schule.  

Idee: Feste Sprechzeiten für Schülerinnen und Schüler bei der 

Beratungslehrerin in einer Pause.  

- Elternmitarbeit: Wie ist eine höhere Elternmitarbeit/Elterneinsatz an der 

Schule zu erzielen? Feste/Projekte müssen über die Kinder an die Eltern 

herangetragen werden.   

 

5. Rungwisch ABC:  

 

- Das Rungwisch ABC, das gebündelte Informationen über die Schule 

enthalten soll und von Tina Beckmann erstellt wird, konnte nicht 

verabschiedet werden, da Tina Beckmann nicht anwesend war. Hier sollte 

nochmal Rücksprache gehalten werden mit Tina Beckmann.   

 

6. Schulsport: 

 

- Viel Ausfall der Sportstunden in Jahrgang 2 aufgrund hohen 

Krankenstands des Kollegiums. Außerdem ist der Eindruck entstanden, 

dass häufig „Freispiel“ in den Sportstunden erfolgt. Herr Eiberger hält dazu 

Rücksprache.  

 

7. Matheförderung „Fördern statt Wiederholen“:  

 

- Die Matheförderung im Bereich „Fördern statt Wiederholen“ erfolgt inklusiv 

am Vormittag in Form einer Doppelbesetzung im Fachunterricht. Da durch 

den hohen Krankenstand zunächst der Fachunterricht sichergestellt 

werden muss, findet die Matheförderung häufig nicht statt.  

 

8. Arbeitsgruppe Mittagessen:  

 



- 4 Mitglieder des Elternrats waren an verschiedenen Tagen in der Mensa 

Mittagessen. Als Fazit wurde das Mittagessen insgesamt für gut befunden. 

Der Elternrat hat die Qualität des Mittagessens weiter im Blick und wird 

auch künftig regelmäßig am Mittagessen teilnehmen.  

 

9. Arbeitsgruppe Gewaltprävention:  

 

- Wird vertagt auf die nächste Sitzung.  

 

10.  Sonstiges:  

 

- Informationen über die Arbeit des Elternrats und Schulinfos: Um Infos an 

die Eltern heranzutragen und sichtbar zu machen, kann die PP-

Präsentation des Elternrats genutzt werden. Diese wurde dem Vorstand 

des Elternrats überreicht.  

 

11.  Neuer Termin:  

 

- Die nächste Sitzung des Elternrats wird am 31.03.2025 stattfinden, 

alternativ kann auch der 7.04.2025 gewählt werden. Herr Eiberger und der 

Elternrat müssen final informiert werden.  

 

12.  Themen für die nächste Sitzung:  

 

- Arbeitsgruppe Gewaltprävention: Auswertung neue Umfrage und Analyse 

der Rückmeldungen.  

- Schulcloud: Familienzugänge in der Elternratsgruppe (Datenschutz) 

- Rungwisch ABC: Tina Beckmann zur nächsten Sitzung einladen  

- Abschied Frau Dietrichkeit: Gemeinsame Beiträge  

- Schuko: Wahl der Stellvertreter/innen für die Schuko-Vertreter/innen 

 

13.  Aufgaben vor der nächsten Sitzung:  

 

- Bestätigen des nächsten Termins 

- Lesen des Rungwisch ABC  

- Tina Beckmann zur nächsten Sitzung einladen  

 


